



La Consejería de Hacienda abonará este mes de noviembre a los funcionarios el 25% de la paga extra pendiente desde el año 2012. El dinero, ha explicado el consejero Vicent Soler no proviene del Fondo de Liquidez Autonómico (FLA) que el Ministerio de Hacienda se ha comprometido a entregar en breve, pero ese pago facilitará que se liberen fondos de otras partidas con este fin.

Soler se ha reunido este miércoles con el comité ejecutivo de la Confederación Empresarial Valenciana (CEV). Su presidente, Salvador Navarro, ha reiterado su apoyo al Consell en su demanda de un nuevo sistema de financiación que mejore los ingresos de la Generalitat y en la petición de más inversiones por parte del Estado. Navarro ha puesto como ejemplo de este último déficit la línea de ferrocarril entre Sagunto y Aragón.

"El FLA no sirve para pagar sueldos, pero nos permite liberar fondos", ha afirmado Soler, que ha reconocido que hubiera sido "muy difícil pagar la extra en noviembre" sin este pago de 1.380 millones al que se ha comprometido el ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, tras entrevistarse con el presidente de la Generalitat, Ximo Puig.

Soler ha sido crítico, sin embargo, con el ritmo de pago del Gobierno y con la promesa de que se materializará en un corto plazo. "Quiero pensar que es verdad, pero si llega en diciembre ya es tarde. Intentaremos hacer lo que podamos porque hay muchas empresas con situaciones muy difíciles y a veces en una semana se les va la vida".

El consejero ha mantenido que si la Comunidad Valenciana ha recibido una gran proporción del Fondo de Liquidez Autonómico es porque la Generalitat "ha tenido menos financiación y se necesita ese dinero porque se ha de pagar a los proveedores".

Situación crítica

Soler ha enfriado las expectativas del acuerdo del Pacto Social por la Ciencia firmado esta semana entre la Generalitat y la comunidad científica que prevé invertir al menos el 2% del Producto interior Bruto en investigación, desarrollo e innovación. "Si para mantener la situación actual necesitamos los 1.380 millones del Fondo de Liquidez Autonómico, imagínese para aumentar determinadas partidas", ha afirmado el consejero.

Según Soler, mientras no cambie la posición de la Comunidad Valenciana en el ámbito de la financiación autonómica ese tipo de iniciativas dependerán del "Montoro de turno". "No podemos estar dependiendo de la voluntad de un Gobierno o un ministro".

El titular de Hacienda ha afirmado que las arcas autonómicas se encuentran en una situación "límite", "la peor de España". Soler ha considerado "un gran drama" para la Comunidad Valenciana que el cambio del sistema para "poner a los valencianos en el lugar que les corresponde" haya quedado eclipsado por el proceso secesionista catalán.

El miembro del Consell ha afirmado que Cataluña "es un gran problema". Pero ha insistido en que al mismo tiempo "hay una España asimétrica donde hay cinco millones de valencianos maltratados y es un tema gravísimo" que "atenta contra los principios constitucionales".